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Lista Guadalajara 
para ser sede 
del FIFA Fan Fest 

Fortalecen 
acciones por una

 industria tequilera 
sustentable

Con una bolsa de 166.5 
millones de pesos para su 
ejecución, Sedeco presentó los 
programas de apoyo Crecer al 
Estilo Jalisco, que tienen como 
objetivo fortalecer a las micro, 
pequeñas, medianas y grandes 
empresas de la entidad
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Gobernador y UdeG se unen para dar con alumnos desaparecidos 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Ante la manifestación de estudiantes 
de la Universidad de Guadalajara 
frente a Palacio de Gobierno para 

exigir que no dejen de buscar a los 20 
alumnos desaparecidos, el gobernador, 
Pablo Lemus, recibió a la presidenta 
de la FEU, Zoé García Romero y a la 
rectora general Karla Planter, en un 
video en sus redes sociales explicó que 
hay una mesa de trabajo permanente 
para resolver esta problemática. 

“Tenemos el mismo objetivo, 
proteger a nuestros jóvenes, así es 
que vamos a trabajar conjuntamente 
con la Universidad de Guadalajara, las 
familias, los gobiernos, porque hay 
que involucrar también por supuesto 

al Gobierno federal, el Gobierno del 
estado, los gobiernos municipales 
en dar solución a estas legítimas 
exigencias de la sociedad en general”. 

Y aunque solo los saludó desde 
el balcón, el Gobernador atendió 
esta concentración simbólica de 
estudiantes y familiares, quienes 
manifestaron su preocupación 
por la seguridad de la comunidad 
universitaria. “Es muy importante 
escuchar a las y los jóvenes, trabajar 
unidos para evitar la desaparición de 
nuestros jóvenes. Acabo de escuchar 
a la presidenta de la Federación de 
Estudiantes Universitarios”, dijo Pablo 
Lemus .

Explicó acuerdos alcanzados, 
entre ellos el diseño de campañas 

informativas dirigidas a estudiantes 
de la UdeG y de Jalisco sobre los 
riesgos del reclutamiento forzado 
por parte del crimen organizado, así 
como establecer una mesa de trabajo 
en conjunto. 

“Vamos a trabajar conjuntamente 
con la Universidad de Guadalajara, 
las familias, los gobiernos, porque hay 
que involucrar también, por supuesto, 
el gobierno federal, el gobierno del 
estado, los gobiernos municipales, en 
dar solución a estas legítimas exigencias 
de la sociedad en general”, añadió. Se 
reforzarán los esfuerzos preventivos y 
las estrategias de colaboración con las 
familias, las autoridades universitarias 
y los gobiernos municipales, estatales y 
federales.

Pablo Lemus dio respuesta rápida a la 
problemática que preocupa a la UdeG. 
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Donald Trump ha vuelto a 
colocar a México en la mira, 
esta vez con una amenaza 

conocida pero no por ello menos 
grave: imponer aranceles o incluso 
sanciones si nuestro país no entrega 
a Texas el agua que —según él— le 
corresponde bajo el Tratado de Aguas 
de 1944.

La advertencia no es nueva. Ya en 
2020, durante su primer mandato, 
Trump presionó al gobierno mexicano 
con argumentos similares, acusando 
a México de incumplir el tratado. 
En aquel entonces, el conflicto se 
trasladó a las presas del norte del país, 
especialmente en Chihuahua, donde 
la resistencia de los agricultores frente 
al intento del gobierno federal por 

liberar agua derivó en choques con la 
Guardia Nacional, protestas masivas y 
una crisis que dejó heridas abiertas.

El Tratado de 1944 establece 
compromisos bilaterales entre México 
y Estados Unidos sobre el uso de las 
aguas compartidas del Río Bravo y el 
Río Colorado. México debe entregar 
un promedio anual de 431.7 millones 
de metros cúbicos a Estados Unidos, 
mientras que recibe más del triple del 
Río Colorado. El acuerdo ha sobrevivido 
crisis, sequías e incluso conflictos 
diplomáticos, pero lo que está en juego 
ahora es otra cosa: la estabilidad de una 
relación que Trump insiste en tensar 
cada vez que le conviene.

Hoy, con Trump nuevamente en la 
Casa Blanca, la amenaza se repite. Bajo 

su lógica, cualquier incumplimiento 
—real o imaginado— amerita una 
represalia comercial. Y eso deja a México 
en una posición de vulnerabilidad que 
no depende únicamente del clima o 
de la escasez de agua, sino del vaivén 
político de nuestro principal socio 
comercial.

Aunque la presidenta Claudia 
Sheinbaum ha declarado que se 
cumplirá con el tratado, lo cierto es 
que la incertidumbre no desaparece. 
Cada ciclo de entrega se convierte 
en una carrera contra el tiempo, 
con agricultores preocupados por 
el impacto local, gobernadores 
enfrentados con la federación y una 
relación bilateral que se mueve entre el 
acuerdo técnico y la amenaza política.

México debe respetar sus 
compromisos internacionales, pero 
también debe defenderse de los 
chantajes disfrazados de diplomacia. 
No se puede gobernar con amenazas, 
ni dentro ni fuera del país. Y tampoco 
puede seguirse administrando el agua 
al filo del desastre, sin una estrategia de 
largo plazo que permita cumplir con los 
tratados sin poner en riesgo a nuestras 
comunidades.

Trump lo ha dejado claro: su 
relación con México estará siempre 
condicionada a sus intereses personales 
y a su forma de hacer política. Y eso 
obliga a México a prepararse, no solo 
para administrar el agua, sino para lidiar 
con un vecino que cambia las reglas 
cada vez que se siente incómodo.

A DECIR VERDAD

TRUMP AMENAZA CON NUEVOS ARANCELES
 SI MÉXICO NO LE DA AGUA A TEXAS

Rubén 
Iñiguez
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Fortalecen empresas con 
Crecer al Estilo Jalisco

El programa tiene por objeto fortalecer a las micro, 
pequeñas, medianas y grandes empresas de la entidad

Redacción/Quadratín Jalisco

Con una bolsa de 166.5 millones 
de pesos para su ejecución, 
la Secretaría de Desarrollo 
Económico del Gobierno del 

Estado (Sedeco) presentó los programas 
de apoyo Crecer al Estilo Jalisco, que 
tienen por objeto fortalecer a las 
micro, pequeñas, medianas y grandes 
empresas de la entidad.

De esta bolsa se encuentran 
disponibles 135 millones de pesos para 
aplicación por convocatoria, mientras 
que el monto restante se abrirá hacia el 
segundo semestre de este año, se dijo 
en un comunicado.

A través de cinco programas clave se 
busca fortalecer la competitividad de 
las empresas en la entidad, en rubros 
como apoyo para la generación de 
empleo, MiPyMEs, fortalecimiento de 
los sectores artesanal y exportador, 
e incentivos para la atracción de 
inversiones.

El objetivo primordial es incrementar 
el contenido regional en las cadenas 
de valor globales, potenciar las 
capacidades comerciales de las 
empresas jaliscienses, expandir los 
mercados de los productos locales e 
impulsar proyectos de inversión que 
generen empleo, transferencia de 
tecnologías y derrama económica .

“Ante un contexto de turbulencia 
geopolítica, necesitamos acciones 
claras. Por ello, escuchamos a distintos 
sectores del estado y, con esto, 
reinventamos los programas públicos 
para que respondan a las necesidades 
reales de las empresas, enfocándonos 
en la competitividad de las micro, 
pequeñas y medianas empresas 
locales”, comentó Cindy Blanco Ochoa, 
secretaria de Desarrollo Económico del 
Estado.

ATRACCIÓN DE INVERSIÓN
El programa Jalisco, Atracción de 

inversión, está dirigido a empresas 
nacionales e internacionales con 
proyectos de inversión en el estado 
que deseen arrancar o expandir sus 
operaciones.

El programa Crecer al Estilo Jalisco 
MiPyMEs, está diseñado para la 
profesionalización de empresas de los 
sectores industria, comercio y servicios.
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El objetivo primordial es incrementar el contenido regional en las cadenas de valor globales.

Buscan brindar atención a las necesidades 
urgentes de las mujeres.
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Implementan 
nuevos 
lineamientos 
en Red CJM
Redacción/Quadratín Jalisco

La Red de Centros de Justicia para las 
Mujeres del Estado de Jalisco (Red 
CJM) inició con la implementación de 

nuevos lineamientos, a fin de asegurar 
su bienestar y empoderamiento.

Ello, a fin de brindar atención a las 
necesidades urgentes de las mujeres, 
mientras avanzan en sus procesos 
legales.

Estas estrategias buscan proporcionar 
atención especializada y recursos 
complementarios a las mujeres víctimas 
de violencia, así como a sus hijas e hijos.

Los nuevos lineamientos permitirán 
a las usuarias del CJM continuar con 
sus trámites legales sin interrupciones, 
fortaleciendo su autonomía y 
seguridad.

RECURSOS
Para 2025, este programa cuenta con 

una bolsa de 10 millones de pesos y se 
proyecta beneficiar a mil 169 usuarias 
de los cinco Centros de Justicia para las 
Mujeres en el estado.

Para acceder a este programa, el 
personal de la Red CJM realiza una 
valoración detallada, que permite 
identificar las necesidades particulares 
de cada usuaria.

Estas necesidades pueden incluir 
desde el pago de traslados para 
resguardar su integridad y compra de 
medicamentos, hasta la provisión de 
vestimenta, calzado, trámites legales y 
educativos tanto para ellas como para 
sus hijas e hijos.

Presentan ventajas competitivas de Filma Jalisco 
Redacción/Quadratín Jalisco

Porque la industria audiovisual puede 
ser un gran detonante económico 
y generadora de empleos, fueron 

presentadas las iniciativas de la estrategia 
Filma Jalisco para atraer inversiones y 
fomentar el turismo.

La secretaria de Turismo, Michelle 
Fridman Hirsch indicó que filmar en 
el estado atrae las miradas de todo el 
mundo a Jalisco como destino.

“Gracias a nuestra conectividad, oferta 
hotelera, diversidad de escenarios, 
servicios de catering o movilidad, es 
que muchas filmaciones han elegido a 
Jalisco”.

El Consejo Consultivo Estatal 
de Filmaciones es un órgano 
colegiado que contribuirá a la toma 
de decisiones relacionadas con la 
promoción y difusión de actividades 
cinematográficas, audiovisuales y 
fotográficas en el estado.

En este evento también se 
presentaron a los integrantes 
del Consejo, quienes son 
representantes de diversos ámbitos 
de la industria audiovisual 
con experiencia académica 
y en festivales, así como 
empresarios y particulares, y 
a su vez forman parte de 
distintos organismos 
o asociaciones del 
sector.
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Aprueba Fondo Impulso Jalisco 
61.5 mdp para crear empleos

El Gobierno estatal y la iniciativa privada trabajan en conjunto para establecer 
programas para que la entidad crezca al doble que el resto del país 

Redacción/Quadratín Jalisco

Para la implementación de dos 
programas que beneficiarán 
la generación de empleos de 
calidad, el Comité del Fondo 

Impulso Jalisco (FIMJA) integrado por el 
Gobierno estatal y la iniciativa privada, 
aprobó una bolsa de 61.5 millones de 
pesos para este fin.

“Presentamos el plan de Desarrollo 
Económico para el 2024 – 2030 con 
un objetivo claro: crecer (el PIB) al 
doble de lo que crece el resto del país 
y para eso, a través de FIMJA, estamos 
estableciendo programas que apoyen 
y vayan orientados a este fin. Por eso 
seguimos trabajando al estilo Jalisco”, 
afirmó Mauro Garza Marín, Coordinador 
de Crecimiento y Desarrollo Económico 
del Gobierno de Jalisco.

El primer programa es Crecer al 
Estilo Jalisco, para el que se contempla 
una bolsa de 60 millones de pesos y 
convocatorias para el crecimiento de 
empleo formal en sectores económicos 
como industria, comercio y servicios, así 
como la contratación de talento.

Este programa ofrece apoyos 
económicos a empresas que generen 
nuevas plazas laborales o mejoren las 
condiciones salariales de sus empleados.

También brinda incentivos para 
la generación de empleo dedicado 
a la investigación y desarrollo, 

relocalización, así como contratación de 
aprendices y personas recién egresadas 
de educación superior y talento 
especializado en áreas de software, 
tecnologías de información, electrónica 
y semiconductores.

Por otra parte, el programa Fondo 
para el Impulso Energético Sustentable 
de Jalisco tiene como objetivo facilitar 
el desarrollo de proyectos energéticos, 
capacitación técnica y fortalecimiento 

operativo en materia de energía a las 
micros, pequeñas, medianas y grandes 
empresas jaliscienses.

Se dispondrá de 1.5 millones de pesos 
para este fin.

FIMJA es una herramienta para 
impulsar el crecimiento y el desarrollo 
económico y social de la entidad, 
que apoyará a los emprendedores, 
micro, pequeñas y medianas empresas 
residentes de Jalisco.
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Informaron que el primer programa es Crecer al Estilo Jalisco.

Las cifras son resultado de la estrategia 
implementada por Setran.
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Lesiones 
relacionadas con 
accidentes del TP 
disminuyen 34%
Redacción/Quadratín Jalisco

Los accidentes relacionados con 
accidentes del transporte público, 
disminuyeron un 34% en el Área 

Metropolitana de Guadalajara durante 
el primer trimestre del presente año, en 
comparación del mismo periodo del 
2024.

De acuerdo con cifras de la Fiscalía del 
Estado y la Dirección de Seguridad Vial 
de la Secretaría de Transporte (Setran), 
de enero a marzo de 2024 la cantidad 
de personas lesionadas en hechos del 
tránsito relacionados con transporte 
público ascendió a 100.

Se informó que, en contraste, en el 
mismo periodo del 2025, la cifra se 
redujo a 66 personas, lo que representa 
una disminución del 34 por ciento.

Señaló el Gobierno estatal que, estas 
cifras son resultado de la estrategia 
implementada por Setran para mejorar la 
seguridad de peatones, ciclistas, usuarios 
del transporte público y cualquier 
persona que transite por la vía pública.

Estas medidas también redujeron, 
17 por ciento, la cantidad de muertes 
relacionadas a siniestros relacionados 
con el transporte público en el mismo 
periodo.

El primer trimestre del año anterior 
cerró con 12 fallecimientos, 

mientras que en el mismo 
periodo de este año la 

cifra es de 10 muertes, 
lo que representa la 

disminución de 17 
por ciento.

Destacan importancia de atender salud mental 
Redacción/Quadratín Jalisco

En el marco del Día Mundial de 
Concientización sobre el Autismo, 
la Secretaría de Salud Jalisco, a 

través del Instituto Jalisciense de 
Salud Mental y Adicciones (SALME), 
inauguró el VIII Congreso Internacional 
Los Espectros Diagnósticos en Salud 
Mental.

El Congreso reúne a especialistas en 
psiquiatría, psicología y neurociencias 

de talla nacional e internacional, 
consolidándose como un espacio clave 
para la actualización profesional sobre 
el autismo, los trastornos del desarrollo, 
la ansiedad, la psicosis, el estado de 
ánimo y las adicciones.

El secretario de Salud, Héctor 
Raúl Pérez Gómez, mencionó que el 
enfoque integral de la salud, que abarca 
la salud mental, ha ganado relevancia 
en las últimas décadas, debido a los 
fenómenos sociales, económicos y 

políticos que afectan al mundo.
Destacó la necesidad de trabajar de 

manera colaborativa, con comunicación 
efectiva y solidaridad social, para 
mejorar la salud mental.

“El 10 por ciento de la población 
cuenta con depresión; alrededor 
del 13 al 15 por ciento, ansiedad, y 
frecuentemente ambos síndromes de 
forma conjunta, además de estados 
psicóticos que representan hoy por hoy 
un reto terapéutico. 
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Van Semadet y CRT por una 
industria tequilera sustentable
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Firman convenio de colaboración 
el Consejo Regulador del 
Tequila y Secretaría de Medio 
Ambiente y Desarrollo Territorial 

(Semadet), con el objetivo de ampliar 
los alcances de la certificación Agave 
Responsable Social, el vicepresidente 
del CRT, Fernando de Jesús Guerrero 
Vázquez explicó los avances que ha 
tenido esta estrategia a partir de su 
implementación. 

“Desde la implementación de ARA, 
se ha registrado bajo este mecanismo 
en el Estado de Jalisco 402 millones 
de plantas de agave, establecidas 
en 121 mil 800 hectáreas, propiedad 
de 15 mil 376 productores de agave, 
certificándose a la fecha más de 1.8 
millones de litros de tequila ARA, lo 
cual nos llena de satisfacción”. 

Este acuerdo reafirma el 
compromiso con un modelo de 
producción más responsable, 
garantizando que la producción de 
tequila continúe siendo un símbolo 
de identidad, herencia y desarrollo 
económico para el estado. 

El gobierno de Jalisco desarrolló 
herramientas tecnológicas como el 
Mapa Jalisco, una plataforma pública 
donde los productores pueden 
verificar si sus terrenos son elegibles 
para el cultivo de agave, apoyando así 

el cumplimiento de los requisitos de 
sustentabilidad. 

La coordinadora de Gestión del 
Territorio, Karina Hermosillo Ramírez 

explicó que uno de los principales 
objetivos del convenio es reducir 
el impacto ambiental del proceso 
productivo del tequila, y añadió que 
cuidar el agua y los suelos es una 
condición indispensable para que 
la cadena de valor siga generando 
empleos, inversión y orgullo para 
Jalisco. 

La agroindustria tequilera adoptó 
este modelo de autorregulación para 
lograr que todo el agave registrado 
para la producción de tequila cumpla 
con el requisito de estar en zonas 
elegibles para el cultivo del agave. 
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Destacaron los alcances de la implementación ARA y una mayor compra de agave.

Esta exposición forma parte de la Ruta 
Escultórica.
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Llegan Sandías 
de Rufino 
Tamayo a 
Zapopan

Redacción/Quadratín Jalisco

Con la instalación de 41 piezas, 
las Sandías de Rufino Tamayo 
llegan al Parque de las Niñas y 

Niños, de Zapopan, como parte de 
la decimoquinta edición de la Ruta 
Escultórica, que llevarán a las y los 
espectadores a explorar su legado 
artístico.  

Durante la inauguración de esta 
exposición, el presidente municipal 
Juan José Frangie Saade, enfatizó que la 
cultura y el arte debe llegar a todos los 
rincones de la ex Villa Maicera, ya que con 
este tipo de acciones se busca reconstruir 
el tejido social.  

“En Zapopan, le estamos apostando a 
la educación, al deporte y la cultura como 
mecanismos para reconstruir el tejido 
social. Siempre lo he dicho, el arte y la 
cultura tienen que estar cerca de la gente, 
no encerrados en una vitrina. Antes, el 
arte era para unos cuantos que podían 
pagar por él. Ahora estamos llevándolo a 
todos los rincones de Zapopan”.

La Ruta Escultórica está conformada 
por 100 esculturas de artistas nacionales 
e internacionales, del total 41 esculturas 
forman parte de la colección de 
Rufino Tamayo, además 30 
de sus obras han sido 
intervenidas por artistas 
de Oaxaca, y 11 por 
creadores de 
Jalisco.

Siapa sufre ataque informático y suspende servicios
Redacción/Quadratín Jalisco

Por un ataque informático, el Sistema 
Intermunicipal de los Servicios 
de Agua Potable y Alcantarillado 

(Siapa), informa que el servidor de 
dicha dependencia presenta una 
interrupción temporal de los servicios 
administrativos.   

Por medio de un comunicado, el 
Gobierno de Jalisco informó que 
de manera inmediata el organismo 
dio atención al tema y trabaja en las 
acciones legales correspondientes 
ante la Fiscalía del Estado en contra de 

quien o quienes resulten responsables. 
Una vez atendida esta contingencia, 
informarán a las y los usuarios para que 
puedan acudir a realizar sus trámites 
en las sucursales y centros operativos 
de forma ordinaria, así como en la 
modalidad en línea. 

Para comodidad de la ciudadanía 
Siapa confirma que en este momento 
se pueden realizar pagos en tiendas 
de conveniencia y bancos, los cuales se 
verán reflejados en cuanto el sistema 
quede restablecido. Se recomienda 
guardar los comprobantes de dichos 
pagos.

A través de la firma de 
un convenio, buscan 

ampliar los alcances de 
la certificación Agave 

Responsable Social

La suspensión será temporal mientras se 
resuelve el problema. 
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Tlajomulco da pasos firmes hacia 
la sustentabilidad energética

El alcalde afirmó que el municipio ya inició con acciones concretas como la 
instalación de nuevas luminarias de bajo consumo en el alumbrado público

Redacción/Quadratín Jalisco

En busca de reducir el consumo 
energético y promover el uso de 
energías limpias y renovables, en 
beneficio del medio ambiente y de 

las futuras generaciones, el Gobierno 
de Tlajomulco, que encabeza Gerardo 
Quirino Velázquez Chávez, instaló la 
Mesa de Trabajo de Energía entre el 
Municipio de Tlajomulco y la Secretaría 
de Desarrollo Energético Sustentable, la 
primera de su tipo en Jalisco. 

En el marco de esta estrategia, el 
alcalde afirmó que el municipio ya 
inició con acciones concretas como la 
instalación de nuevas luminarias de 
bajo consumo en el alumbrado público, 
lo que permitirá un uso más eficiente de 
la energía y una reducción significativa 
en la emisión de gases de efecto 
invernadero. 

“Tlajomulco y el sur de la ciudad 
tienen recursos naturales como pocos 
territorios metropolitanos en el país, 
me atrevo a decirlo. Aquí tenemos parte 
del Bosque de La Primavera, tenemos 
la Sierra del Madroño, tenemos una 
laguna, tenemos distintos cauces 
lacustres, ríos, arroyos, once mil 
hectáreas verdes aún en el municipio”. 

“Esto nos obliga a que la agenda de 
nuestro municipio —que además tiene 
esta otra parte de la historia, que ha sido 
el municipio que más ha crecido en el 
país en los últimos años— nos llama 
a ser muy responsables en términos 
de planeación y sustentabilidad. 
Queremos ser el primer municipio que 
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Se instaló la mesa de trabajo entre Tlajomulco y la Secretaría de Desarrollo Energético.

Tlajomulco concluyó trabajos en la planta 
de tratamiento de Hacienda Santa Fe.
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Refuerzan cuidado del agua con obras sustentables
Redacción/Quadratín Jalisco

Para mantener el suministro del 
vital líquido mediante gestiones 
sustentables durante la 

temporada de estiaje, el Gobierno 
de Tlajomulco concluyó los 

trabajos de rehabilitación 
y reequipamiento 

en la Planta de 
Tratamiento de 

Aguas Residuales en Hacienda de Santa 
Fe. 

Con una inversión de 15.4 millones 
de pesos, el alcalde Gerardo Quirino 
realizó la entrega de la obra en la que 
hizo un atento llamado a las y los 
vecinos de la zona para sumarse a 
esta cruzada por el agua, reportando 
fugas, haciendo un uso responsable 
del recurso y adoptando hábitos de 
consumo consciente. 

Recordó que el agua es un bien 
común y que su cuidado debe ser una 
responsabilidad compartida entre 
ciudadanía y gobierno. “¿Y qué mejor 
forma de cuidar nuestro recurso natural 
por excelencia, que es el agua, hoy que 
estamos en una situación complicada 
de sequía, de estiaje? Tenemos que unir 
esfuerzos de corresponsabilidad, y que 
sepan que el gobierno hará la parte que 
le corresponde”, mencionó Quirino.

Manuel Herrera Vega, 
secretario de Desarrollo 
Energético Sustentable (Sedes), 
señaló que la estrategia es 
sumar a todos los sectores 
sociales en este plan, el cual se 
encuentra en su primera etapa 
de socialización en las regiones 
de la entidad. 
Agregó que, se busca garantizar 
el suministro de energía 
para los y las jaliscienses, 
pero también fortalecer la 
competitividad del estado e 
impulsar la transición hacia el 
uso de energía renovables, más 
limpias y asequibles. 

TRABAJO EN EQUIPO

cumple con una eficiencia energética. 
Por eso estamos trabajando con mucha 
fuerza”, declaró el alcalde. 

Por su parte, Manuel Herrera Vega, 
secretario de Desarrollo Energético 
Sustentable de Jalisco, reconoció la labor 
de la actual administración municipal 
en materia de eficiencia energética 
y agregó que “desde el Gobierno del 

Estado vamos a respaldar plenamente 
los esfuerzos de Tlajomulco. 

La instrucción del gobernador es 
clara: facilitar todos los procesos para 
que municipios como este logren sus 
metas energéticas. Este programa no 
solo bajará el consumo y el gasto en 
energía, también aumentará el uso 
de fuentes limpias y renovables en 

beneficio del planeta”. 
Entre las acciones acordadas se 

encuentra el diseño de herramientas 
de monitoreo del consumo energético 
(electricidad, gas y combustibles), 
que permitirán detectar ineficiencias 
y ajustar las estrategias de ahorro en 
tiempo real.
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Prometen una Guadalajara limpia y 
vigilada durante la Semana Santa 

El municipio se prepara con un operativo del 13 al 27 de abril que 
tiene como objetivo garantizar la seguridad de miles de turistas

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En vacaciones la ciudad es más 
tranquila y más bonita, por ello, se 
declara listo el gobierno municipal 
de Guadalajara para la Semana 

Santa con un operativo del 13 al 27 de 
abril y que tiene como objetivo garantizar 
la seguridad de miles de turistas, pero 
también para quienes permanecerán en 
la ciudad y participarán en los eventos 
religiosos, detalló el Comisario Ismael 
Ramírez Méndez. 

“Para tener una fortaleza de un 
estado de fuerza de 860 elementos. 
En este caso, estarán desplegándose 
300 patrullas, 100 bicicletas y 100 
motocicletas para el día jueves, viernes 
y sábado, realizando una vigilancia 
más en especial a lo correspondiente 
a los siete templos y monitoreando 
los viacrucis que se van a presentar en 
algunos puntos de la ciudad”. 

Las vacaciones de Semana Santa serán 
una gran oportunidad para disfrutar de 
la ciudad con más tranquilidad y por las 
múltiples atracciones que habrá en el 
centro histórico de Guadalajara, como 
los 258 puestos de empanadas de 
cuaresma, de palmas y cirios, así como 
78 recorridos turísticos gratuitos, desde 
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Las vacaciones de Semana Santa son una oportunidad para disfrutar de la ciudad.

 El municipio tendrá un estado de fuerza de 3 mil servidores públicos.
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Zapopan tiene listo el operativo 
de vigilancia por vacaciones
Redacción/Quadratín Jalisco

E l presidente municipal de 
Zapopan, Juan José Frangie, dio 
el banderazo de salida al operativo 

vacacional de Semana Santa y Pascua 
que contará con un estado de fuerza de 
más de tres mil servidores públicos. 

Participan elementos de la Comisaría 
de Seguridad Pública, Protección Civil y 
Bomberos, Inspección y Vigilancia, así 
como personal del OPD de Servicios de 
Salud, Guardianes Viales y brigadistas 
de Servicios Municipales de Zapopan. 

El primer edil destacó que 
la vigilancia se reforzará en las 

principales carreteras y espacios de 
confluencia religiosa, así como en 
corredores gastronómicos y turísticos. 
“Recordemos que son días en los que 
tendremos mucho turismo, sobre 
todo en las iglesias, en los balnearios, 
en la Basílica, el museo MAZ, en el 
Centro Histórico. Tenemos que estar 
muy al pendiente de todos estos 
lugares”, expresó. 

El alcalde reiteró que los accesos de 
Zapopan al Bosque de la Primavera no 
cerrarán para darle la bienvenida a las 
y los visitantes y que el plan operativo 
será del 11 al 25 de abril, con un estado 
de fuerza de tres mil 441 elementos. 

de 78 recorridos ya completamente 
diseñados, 24 en el autobús, 44 para 
estos paseos peatonales y tenemos 
también una colaboración con 
Tonalá para tener 10 recorridos hacia 
aquel punto”.   “Nosotros estamos 
considerando que vamos a beneficiar 
alrededor de dos mil 300 personas 
con estos recorridos, entre otros para 
los mercados tradicionales, que es el 
Mercado Corona, el Mercado Alcalde, el 
Mercado Libertad y el San Juan de Dios. 

Así como también vamos a tener 
unos recorridos sobre ruedas, también 
tendremos un recorrido a los barrios 
tradicionales, entre ellos Santa Tere”. Para 
conocer la totalidad de los recorridos, 
sus contenidos y horarios pueden 
visitar el sitio Te quiero Guadalajara. 

Y es que para estas fechas la capital 
de Jalisco espera cerca de un millón 
400 mil turistas, internacionales y 
nacionales, que dejarán una importante 
derrama económica y podrán disfrutar 
de decenas de atracciones que tiene la 
ciudad, afirmó la presidenta municipal 
de Guadalajara, Verónica Delgadillo.

sitios misteriosos, hasta gastronómicos, 
en inglés e instagrameables, explicó el 
coordinador de Desarrollo Económico, 

David Mendoza Martínez.
Los recorridos turísticos, estamos 

hablando de que tenemos alrededor 
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Instalan Pulso de vida 
frente al Hospitalito

El presidente municipal de Zapopan, Juan José Frangie, explicó que no es 
posible que aún existan mujeres y niñas que se sienten inseguras en las calles
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Justo enfrente del Hospitalito 
de Zapopan fue instalado el 
séptimo espacio de Pulso de 
Vida, infraestructura urbana que 

tiene como objetivo prevenir el acoso 
callejero y la violencia de género, 
el presidente municipal Juan José 
Frangie explicó que no es posible que 
aún existan mujeres y niñas que se 
sienten inseguras en las calles.

“Esto es increíble. En la encuesta 
del IBIZ nos damos cuenta que las 
niñas se sienten en una escuela 20 
por ciento más inseguras que un 
hombre, que un niño. Esto ya desde 
chiquitas las niñas empiezan a sentir 
esa inseguridad. Eso no lo podemos 
permitir, de verdad, es algo que daña 
a la sociedad, daña a nuestras niñas, a 
nuestras mujeres, a las madres de las 
niñas, y es por eso que no podemos 
parar, de verdad. Le hemos metido 
más de dos mil millones de pesos en 
la agenda de género.

La directora del Instituto Municipal 
de las Mujeres María del Socorro 
Madrigal informó que desde que nació 
esta iniciativa han brindado dos mil 
ocho atenciones, y ahora que tienen 
este Pulso de Vida frente al Hospital 
General de Zapopan consideró que el 
alcance será mayor.

Los demás Pulsos de Vida instalados 
en Zapopan son el de la Biblioteca 
Pública del Estado de Jalisco Juan José 
Arreola, frente a Palacio Municipal, en 
el Centro Cultural Constitución, en 
el núcleo universitario Belenes, en la 
Cruz Verde Niña Eva y en la Cruz Verde 
Sur.

CÓMO PEDIR AUXILIO 
EN UNA ZONA PULSO DE VIDA:  

1 Pulsar el botón de emergencia (es 
fácilmente identificable). 

2  Automáticamente se encenderá 
la alarma visual (estrobos). 

3 La pantalla se encenderá y el 
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Es el séptimo espacio de Pulso de Vida. 

 Una ambulancia está equipada con 
tecnología de terapia intensiva. 
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Adquiere 
Tlaquepaque 3 
ambulancias
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para fortalecer la atención médica 
de emergencia y mejorar 
los tiempos de respuesta, la 

presidenta municipal de Tlaquepaque, 
Laura Imelda Pérez Segura, entregó tres 
nuevas ambulancias al área de atención 
prehospitalaria, con una inversión total 
de 7.5 millones de pesos.

En su mensaje, la alcaldesa 
acompañada de la secretaria de Salud 
del municipio, Evangelina Torres 
Vázquez, destacó que, por primera 
vez en la historia del municipio, se 
cuenta con una ambulancia equipada 
con tecnología de terapia intensiva, 
lo que permitirá el traslado seguro 
de pacientes en estado crítico 
que requieren atención médica 
especializada de tercer nivel.

“Desde 2019 no se habían adquirido 
ambulancias en Tlaquepaque. Hoy 
damos un paso importante para 
fortalecer la capacidad de respuesta 
ante emergencias, con dos unidades 
de urgencias básicas y una más 
con equipo avanzado de cuidados 
intensivos”, señaló.

Estas unidades permitirán 
brindar atención médica 

a las más de 687 mil 
personas que habitan 

en el municipio, con 
cobertura en más 

de 300 colonias.

personal policial brindará atención 
personalizada e incluyente. La 
persona solicitante tendrá contacto 
directo visual con una oficial. 

4  Se enviará al personal 
especializado más cercano para guiar 
a la víctima a un lugar seguro.

9

71

2

Eventos positivos de violencia 
contra la mujer

Positivos de emergencia 
general 

Mil 108 interacciones
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Otorgan a Guadalajara 
sede del Fan Festival 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobierno de Guadalajara 
aprobó la suscripción de un 
convenio de colaboración 
con el Gobierno de Jalisco y el 

Municipio de Zapopan, como parte 
de la preparación del municipio para 
ser una de las sedes del Mundial de 
Futbol FIFA 2026. 

Con la autorización de este 
convenio, también se da luz verde para 
que el Centro Histórico tapatío sea sede 
del FIFA Fan Festival, donde se recibirá 
a miles de visitantes y aficionados que 
estarán en Guadalajara ratificando la 
vocación de la ciudad como un espacio 
propicio para los grandes eventos. 

“Es un evento que a nivel mundial 
impacta a todas y a todos; en nuestro 
país se jugarán 13 de los partidos y 
se tendrá una derrama económica 
de mil 057 millones de dólares. Todo 
esto nos tiene que emocionar de 
sobremanera”, explicó la primera 
presidenta, Verónica Delgadillo. 

El FIFA Fan Festival se llevará a 
cabo en el 2026 en espacios del 
Centro Histórico tapatío como la 
Plaza Liberación, Paseo Alcalde, Plaza 
Tapatía, Plaza Fundadores y la Plaza 
de Armas, por lo que también se 
realizarán acciones de rehabilitación 
y remozamiento en distintos puntos 
del primer cuadro de la ciudad. 

Cabe señalar que, los preparativos 
para la Copa del Mundo 2026 se 
trabajan desde hace varios meses 

en colaboración con el comité 
organizador, así como los gobiernos 

de Jalisco y de Zapopan, con la 
finalidad de que la anfitrionía de 
nuestra ciudad siga siendo un 
ejemplo nacional. 

Delgadillo García hizo un 
reconocimiento a las y los regidores 
por su compromiso con la ciudad. “Ese 
ejercicio quedará para la posteridad, 
será parte del legado del Mundial 
para las tapatías y tapatíos”. 

Con la firma del convenio de 
colaboración, también se creará un 
fideicomiso con aportación de los 
entes involucrados; el municipio 
aportará 60 millones de pesos entre 
2025 y 2026.
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Los regidores de Guadalajara aprobaron este convenio. 

Javier Hernández sufrió golpe en el 
entrenamiento. 

C
h

iv
as

 

Chicharito, baja 
en Chivas 
ante Mazatlán
César Huerta/Quadratín Jalisco

Bajas importantes tendrá Chivas 
de cara al partido de este viernes, 
frente al Mazatlán, por la jornada 

15 del Torneo Clausura 2025. El equipo 
que dirige Gerardo Espinoza se jugará 
la vida en el actual certamen y para el 
crucial encuentro no podrá contar con 
algunos elementos que son habituales 
en el cuadro titular.

La principal novedad para este duelo 
es la ausencia de Javier el Chicharito 
Hernández. El veterano delantero fue 
descartado para disputar este partido, 
luego de que sufriera una golpe 
durante el último entrenamiento antes 
de viajar.

Chivas sufrirá otras ausencias. Omar 
Govea se está recuperando de un 
esguince de tobillo derecho, que sufrió 
durante el entrenamiento del miércoles 
de la semana pasada. 

Por su parte, José Castillo continúa 
con su proceso de rehabilitación por 
molestias en el abductor izquierdo.

Los convocados para este encuentro 
son los porteros Raúl Rangel y Eduardo 
García; los defensores Alan Mozo, 
Miguel Gómez, Luis Rey, Gilberto 
Sepúlveda, Raúl Martínez, Mateo 
Chávez y Diego Delgadillo; 
los mediocampistas Rubén 
González, Erick Gutiérrez, 
Fernando Beltrán y Víctor 
Guzmán; así como 
los ofensivos Yael 
Padilla, Hugo 

Duele más que se equivoque el VAR: Gustavo del Prete
César Huerta/Quadratín Jalisco

Los últimos partidos no han sido 
positivos para el Atlas con los 
silbantes. Errores puntuales le han 

costado puntos importantes, en la 
lucha por alcanzar un lugar en el play in, 
durante la recta final del Clausura 2025. 
Van dos veces ya que la Comisión de 
Arbitraje reconoce las fallas. Admitir el 
error tiene su valor, pero el daño ya está 

hecho. Gustavo del Prete reconoce dolor 
por esta situación.

Gonzalo Pineda, técnico de los Zorros, 
hablo después del 1-1 contra FC Juárez, 
el sábado pasado, de un daño irreversible 
por parte de los árbitros, que da para 
“pensar cosas raras”. Su jugador le ha 
respaldado este jueves, al asegurar que 
las fallas por parte del VAR resultan más 
fastidiosas, pues tienen la tecnología a su 
favor precisamente para evitar lo que ha 

sucedo.
“No me gusta mucho hablar del 

arbitraje. La realidad es esa porque 
ellos también se pueden equivocar. 
Son personas como nosotros, que nos 
equivocamos en la cancha y ellos se 
pueden equivocar ahí. El VAR duele un 
poco más que se equivoque porque tiene 
más cámaras, entonces duele un poco 
más. Pero son circunstancias de juego, del 
futbol”, explicó Gustavo del Prete.

El ayuntamiento tapatío 
firmó un convenio de 
colaboración con el 

Gobierno de Jalisco y el 
municipio de Zapopan 

para ser una de las sedes 
de eventos del Mundial 
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